



BRENDA AÍDA MORALES BARBOSA.
TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO.
SÚPER NOTA.
SEXTO CUATRIMESTRE.
LIC. EN TRABAJO SOCIAL.

25 DE JULIO DEL 2020

LA IDEA CENTRALIZADA DE UN TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO.

4.1.- Antecedentes en áreas específicas del Trabajo Social.

En esta etapa, las condiciones de reconstrucción social y económica del momento posrevolucionario, hacen necesario crear diversos mecanismos institucionales para mejorar las condiciones sociales de vida de núcleos mayoritarios de la población, enfocados prioritariamente a los rubros de Educación, Salubridad y Beneficencia Pública, que posteriormente va a denominarse Asistencia Social.



Antecedentes en el Área Educativa Dentro del área de Educación, el acontecimiento más relevante de la década de los veinte es la creación de la Secretaría de Educación Pública en 1921, bajo la dirección de José Vasconcelos, marcó la pauta para cristalizar el compromiso revolucionario de llevar la Educación a todos los rincones del país.

Antecedentes en el Área de Salubridad En el aspecto de Salubridad los lineamientos posrevolucionarios van a ser guiados por la máxima de extender el derecho a la salud entre las mayorías más necesitadas del país, 93 por lo que sus objetivos y las acciones estatales son coordinadas para extender los beneficios de Salud e Higiene hacia las zonas urbanas, pero también de las zonas rurales de la República Mexicana.

Antecedentes en el Área de Beneficencia. Es 1926, por decreto presidencial, la Beneficencia Pública se constituye como un órgano directriz dentro del aparato estatal posrevolucionario y se convierte en una instancia 95 pública, sin participación religiosa o de otro tipo.

4.2.- Aparición de la carrera de Trabajo Social en México.



El Trabajo Social surge ligado estrechamente a la expansión y modernización del Estado posrevolucionario, fundamentalmente por las urgencias requeridas por la matriz social del mismo para consolidar un marco institucional que concretizara las demandas sociales de la revolución.

Contexto social 1982-2012 Durante la etapa de transición al neoliberalismo 1982-2012 se lleva a cabo el proceso conocido como reforma o modernización del Estado, que significó en términos reales, iniciar y generar transformaciones estructurales en términos de los componentes económicos y sociales del Estado

4.3.- Neoliberalismo: Cuestionamiento y Legitimación del Trabajo Social

Las décadas de los ochentas y noventas sorprenden al mundo con inusitadas transformaciones en todas las esferas de la vida socio-económica y política. México no será la excepción ya que las reformas económico-sociales y políticas enmarcadas en la denominada "Modernización del Estado", iniciadas durante el periodo presidencial de Miguel de la Madrid 1982-1988, y profundizadas en los gobiernos de Carlos Salinas 1988-1994 y Ernesto Zedillo 1995-2000 buscaron la transformación estructural del Estado Social posrevolucionario tomando como modelo el proyecto económico político y social Neoliberal.

El proceso da inicio con la presentación del Plan Nacional de Desarrollo 1982- 1988, iniciativa de planeación que representa una parte aguas en la política económica y social del México post-revolucionario.

Hecho por: ~~Brenda Aida Morales Barbosa.~~

Apoyo: ~~Antología 20.~~